



Gemeindeversammlung vom 18. Juni 2025

Abschied der Rechnungsprüfungskommission

Rechnung 2024

Ausgangslage

Die Rechnungsprüfungskommission hat die Rechnung 2024 geprüft und hat folgende finanzpolitische Bemerkungen:

- Der Ertragsüberschuss von rund 2.7 Mio. CHF ist zwar erfreulich, er ist jedoch fast ausschliesslich glücklichen Umständen geschuldet. Die Grundstücksgewinnsteuern lagen um 2.2 Mio. CHF über dem budgetierten Wert und zusätzlich erhielt die Gemeinde einen Ressourcenzuschuss aus dem Finanzausgleich in Höhe von 1.6 Mio. CHF. Ohne diese beiden Positionen wäre das Resultat deutlich negativ ausgefallen (- 1.1 Mio. CHF).
- Von den geplanten Investitionen in Höhe von 11,5 Mio. CHF wurden lediglich rund 3 Mio. CHF umgesetzt. Dadurch fielen auch die Abschreibungen um rund 0.3 Mio. CHF tiefer aus. Die RPK zeigt sich mit der Investitionsplanung des Gemeinderates unzufrieden und ersucht diesen, künftige Investitionen realistischer zu budgetieren.
- Positiv zu werten ist der Umstand, dass im Bereich der Schule die Aufwände um insgesamt 1.3 Mio. CHF tiefer ausfielen als budgetiert.

Antrag und Empfehlung:

Die RPK empfiehlt der Gemeindeversammlung die Rechnung 2024 zu genehmigen.

Für die Rechnungsprüfungskommission

Fällanden 2. Mai 2025

Der Präsident

Martin Oeschger

Der Aktuar

Daniel Lienhard